

## LA FRASE DE LA SEMANA

«Fiel a mis convicciones y a mi patria, sirvo a España, peregrinando sin descanso por todas sus tierras y por las fraternas de América, sembrando y recogiendo amores y fundiéndome en su grandeza a Cataluña, buscando su equilibrio y defendiendo sus derechos e ilusiones como gran comunidad regional y nacional, y a Barcelona, acelerando

su ritmo y buscándole nuevos horizontes. Y así he de seguir, en esa política de lealtad y de servicio, inserta en el mejor quehacer de una vida amasada en años de esperanza e ilusiones, con la misma fe de siempre, sin horas bajas, mientras aliente mi vida». Don José María de Porcioles, alcalde de Barcelona.

# CELTIBERIA SHOW

LUIS CARANDELL

## EN PLASTICO Y ORO

"Este Ministerio ha publicado la octava edición de la Guía Oficial de Grandezas y Títulos del Reino, que ha sido cerrada con fecha de 31 de enero de 1973".

Así comienza una circular que el jefe del Centro de Publicaciones del Ministerio de Justicia está enviando en estos días a los posibles interesados en adquirir la Guía, que "es la única oficial y se divide en cuatro grandes capítulos, dedicados a Títulos de Casa Real, Grandes de España, Títulos del Reino y Títulos extranjeros; ordenando, dentro de cada uno de ellos, las Dignidades y siguiendo el orden tradicional de Duques, Marqueses, Condes, Vizcondes, Barones, y Señores". La Guía contiene una serie de interesantes informaciones acerca de los Títulos en uso legal en España, así como de las

personas que los ostentan, constituyendo un documento imprescindible de la "sociología nobiliaria" española. Lo curioso de esta circular es el motivo por el que el jefe del Centro de Publicaciones del Ministerio de Justicia recomienda al destinatario la adquisición de la Guía. Dice:

"Comprenderá usted la importancia de la posesión y manejo de esta Guía oficial, en la que figuran incluso los domicilios y teléfonos de los titulados. Por ella puede localizar y dirigir sus comunicaciones a los interesados, si le fuera preciso, así como, al conocer su titulación de Nobleza, saber el tratamiento que ha de emplear en cada caso".

Y termina diciendo, celtibéricamente, que "el ejemplar está lujosamente encuadernado en plástico y oro".

## "LAS HONORABLES CHACHAS"

La señorita Maribel Rosado, que lleva en la revista «Profesión Médica» una sección con el expresivo título de «Hogar del médico, dulce nido», publica en un reciente número un artículo en el que hace una lírica evocación de las antiguas doncellas y cocineras, a las que llama «las honorables chachas». La tesis del artículo es que la actual organización del servicio doméstico «es fatal para los hogares españoles, puesto que no dota a sus afiliadas de la preparación correspondiente a las diversas especialidades del oficio». La señorita Rosado pide a sus lectoras que envíen a la sección artículos en que se recoja casuística respecto de «lo mal que en nuestro país está el servicio». No cabe duda de que, si las lectoras de la revista responden a su petición, la sección «Hogar del médico, dulce nido» será una interesantísima fuente de información sociológica. Hoy reproduzco aquí algunos párrafos del evocador artículo de la señorita Maribel Rosado. Pide en primer lugar perdón a las señoritas del nobilísimo Sindicato de Empleadas del Hogar por el título de "honorables chachas". Me refiero —sigue diciendo— a las que servían en nuestros hogares antes de la guerra, mejor dicho, antes de venirse a vivir aquí los americanos». Y afirma:

«En la vida del hogar de antaño no existía el problema del servicio doméstico. Las niñas eran casi tan niñas como los niños que cuidaban. Parecían sus hermanitas mayores. Les sabían vestir con el primor femenino con que en su pueblo habían vestido a sus muñecas».

He aquí otro párrafo:

«Las doncellas eran, por lo general, preciosas, limpias y simpáticas en el trato con los señores y con los visitantes. ¡Cuántos hombres maduros recuerdan las bellas doncellitas del barrio de Salamanca, cuyos blancos uniformes y almidonadas cofias realizaban sus tipos retrecheros! Además, cuando salían los domingos ataviadas con los elegantes trajes que las señoras les regalaban, los novios se quedaban boquiabiertos».

Y así.

## MAJEROS OFICIALES

La «cargomanía» del país queda muy bien expresada en un cargo absolutamente insólito, de reciente creación según parece. Es el cargo de «majero oficial», es decir, acompañante de la «Maja» de España. Los majeros tienen sus tarjetas y todo, como puede verse.

ANTONIO MARTINEZ LÓPEZ

AURELIO ÁLVAREZ RÓBLES

JOSÉ LUIS MARTINEZ CARRASCO LÓPEZ

MAJEROS OFICIALES DE LA

MAJA DE ESPAÑA 1972

Josefina Mondejar Martínez

MADRINA DE LOS "REALES HALCONES DEL DESIERTO"  
AÑOS 1972 Y 1973

CARAVACA DE LA CRUZ



## ENSAYO PARA EL PARAISO

He aquí la tarjeta con que se anuncia una casa de baños y masaje de la ciudad de Córdoba. Su servicio es «una anticipación de las delicias sensitivas que Alá nos tiene reservadas como premio en el paraíso». La casa está autorizada y aprobada sanitariamente por un decreto de Abderramán III.

## APOSTOLADO DE LA SONRISA

«Smile, smile, smile» fue un famoso «slogan» americano que se tradujo hace algún tiempo en la campaña del «sonría, por favor» —mi compañero Pozuelo hablaba de esto la semana pasada—, cuyos anuncios podían leerse en el cristal trasero de algunos automóviles, sin que faltaran otros que contestaban con el intemperante «No me da la gana». La sonriente propuesta se extiende ahora al campo religioso, según puede verse en una hojita editada por el Secretariado Trinitario bajo el título de «Apostolado de la Sonrisa». Dice:

«Basta una leve sonrisa en tus labios para levantar el corazón, para mantener el buen humor, para conservar la paz

del alma, para ayudar a la salud, para embellecer la cara, para despertar buenos pensamientos... deja que todos se alegren con la simpatía y belleza de tu cara sonriente. Cuenta, si puedes, el número de sonrisas que has distribuido entre los demás cada día; su número te indicará cuántas veces has promovido contento, alegría, satisfacción, ánimo, confianza en el corazón de los demás».

Y añade:

«Pero, sobre todo, sonríe a Dios-Trinidad. Sí, sonríe a las Tres Personas que moran en tu alma y merecerás también su radiante sonrisa, que será tu felicidad en esta vida y en la otra».